

El hombre de Playa Ancha

(DE CARLOS LEÓN)

NOVELISTA, abogado, profesor de Filosofía del Derecho, redactor de *El Mercurio de Valparaíso*, Carlos León también colabora en otros órganos de prensa. De él se ha dicho con cierta justicia, que "sus ambientes, sus personajes, sus tramas, apenas han venido que no son lo principal, reflejan muy bien la intimidad de la democracia porteña; es una literatura sin miedos ni suya, de descarnado verismo y escrita en estilo muy limpido".

Autor de muchas novelas, nos ha correspondido comentar en estas líneas su "Retrato hablado", "Sueldo vital", "Todavía" y en todas ellas encontramos una forma novedosa, atractiva y simpática de tratar el tema, mostrándose como un gran narrador al mismo tiempo que ofrece un duro golpe al espíritu en los instantes en que realiza una retrospectiva de su niñez a causa de la ternura y el sentido del humor que pone en tales obras.

En esta ocasión, León se hace partícipe de una afirmación que Manuel Rajas hiciera en un relato periodístico respecto de su persona y, en retribución, ahora le ofrece este libro como un homenaje al amigo ya desaparecido.

Son artículos ya publicados en el diario *La Estrella de Valparaíso*, aunque algunos son inéditos pero en todos, junto a una dulce remembranza, aparece un vago humorismo que puede llegar hasta la risa espontánea y franca. Así, sucede con "La aventura final" que, a modo de cuento policial, resulta más policial que el mismo Sherlock Holmes. En otros casos, como en "Cavallero Tomásellí" entrega toda una fuente de alegría y simpatía; en "En el sur, ya más serio, aparece un simple recuerdo de pueblo, con mucho afecto y ternura; "Manos muertas", es un relato casi premonitorio que interesa y atrae; con mucha justicia comenta a algunos poetas porteños como Envío Moltedo, Guillermo Quiñones, Gladys Thein, Ramón Fries Ojeda que nunca publicó un libro, o Pedro Nolasco Santander, Oficial Civil de Cuncumén y otros lugares; en fin, son más de treinta y cinco los episodios que entrega para disfrutarlos y gozarlos.

En su desarrollo, hace alusión en varias ocasiones a las ciudades donde lo tocó vivir; así es como recuerda su permanencia en el Liceo de Hombres de Iquique y atude a profesores de aquella época que también conocimos, las tremendas oleadas de persecuciones policiales en Ovalle, o en Los Ángeles, y en Valdivia por último, pues ha recorrido bastante viviendo en muchas regiones a causa de su residencia familiar. Pero al fin se ha radicado permanentemente en Valparaíso.

Pasajero de la ausencia [artículo] Juan J. Irarrázabal Y.

Libros y documentos

AUTORÍA

Irarrázabal Yáñez, Juan José

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pasajero de la ausencia [artículo] Juan J. Irarrázabal Y.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)